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(E) ENTREVISTA. IVÁN PODUJE, candidato a alcalde por Viña del Mar, apela a la transversalidad y se desmarca de cúpulas de partidos que lo apoyan: 

“Nuestro ímpetu hace sentido a muchos votantes 
de centroizquierda a quienes creo representar” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercuriovalpo.dl 

omoreconocidoexperto 
urbanista y en su prime- 
raincursiónen la política 

formal -electoral, el candidato 
dela oposición que se planta 
comoretadorantela gestión de 
Macarena Ripamonti en Viña, 
Iván Poduje,tieneensucabeza 
los mapas de todos los barrios 
de la comuna y sus principales 
urgencias, que harescatado de 
sus diálogos con os vecinos. 

En su búsqueda de trans- 
versalidad, e insistiendo queno 
tiene nada que ver con las cú- 
pulas de los partidos dela opo- 
sición, dice quesu campañaes- 
tá lejos de limitarse al voto de 
derecha, apelando también, 
conello, a sensibilidades de la 
exConcertación, los 30 años y 
lacentroizquierda. 

En esta entrevista, Iván Po- 

duje responde detodo y abier- 
tamente. 

- Usted acusa la utilización de re- 
cursos municipales en campaña, 
por parte de la alcaldesa, ¿cree 
queser alcaldeimplicaunprivile- 

gio en estasinstancias? 
-Esta campaña es básicamente 
David contra Goliat, porque 
ella tiene todo el municipio, 
sus vehículos, gráficas, redes, 
el mismo edificio municipal, y 
los usa para comunicar cosas 
que parecen ser de interés pú- 
blico, cuando no son más que 
acciones electorales. Obvia- 
mente me parece una trampa, 
que no corresponde, pero en- 
tiendo quesiempre hasido así. 

     

- ¿Cómose controlaalgo asi? 
-La solución es retirar alos al- 
caldes dos meses antes de la 
elección y no uno, como aho- 
ra. Además, prohibiría que, 
seis meses antes de la elección, 

se puedan hacer anuncios que 
no son reales. Hemos visto ho- 
yos que el municipio está ta- 
pando contierra y brea fría, so- 
luciones parche. Pero al final, 
creo que los dirigentes, los ve- 
cinos, van a evaluar estos tres 
años y medio y no se van a de- 
jar engañar por lo que se hace 
enlos últimos tres meses. 

BUSCANDO AMPLITUD 

Sehadicho por variosanalistas 
que, en un escenario de voto 
obligatorio, es clave que los 

candidatos salgan de su nicho 
en la búsqueda de la mayor 
transversalidad posible. Silaal- 
caldesa Ripamonti busca “dere- 
chizarse”, como se ha plantea- 
do, Iván Poduje deja claro que 
su vocación está lejos de los 
partidos y quesu apuesta es se- 
ducir desde el votante de dere- 
cha hasta el de la exConcerta- 
ción. 

-Sediceque, con sus peleas con el 

Gobierno, y apelandoa la seguri- 
dad, la alcaldesa se está “derechi- 

zando”. ¿Lo veasi? 
-Lo que veo es que la alcaldesa 
no ha cambiado nada desde 
quellegó y las peleas con el Go- 
biernoson puras cachetadas de 
payaso. Un enojo totalmente 
falso, una performance. El Go- 
biernolaestáapoyando con to- 
do lo que tiene, porque consi- 
dera dlavea Viña. 

“A mila fantasía del 
Estado mínimo no 
merepresenta para 
nada, nia nadie que 
conozca la realidad 
del país”. 

- ¿Pero cree que sí ha salido de su 
nicho? 

-Másbienla veo abandonando 

ciertos discursos políticos que 
tenía, de izquierda. La vemos 
abrazadacon marinos, Carabi- 
neros, a los que antes despre- 
ciaba y acusaba de violadores 
de DD.HH. Hay que recordar 
que ella fue una promotora y 
hacía clases dela Constitución 
rechazada, donde se pretendía 
disolver Carabineros. Hoy día 
ella sabe que el país cambió y 
está desesperada por parecer 
algoque nos, pero lagenteno 
estonta. 

-¿Sucandidaturaes de derecha, 
deoposición, osiente quetambién 
representa otrassensibilidades? 

- También sentimos que tene- 
mos una sensibilidad concerta- 
cionista. Se refleja en el respe- 
to que hemos planteado por lo 
quese hizo enlos30 años, por 
el Chile que hemos construido, 
por hacer bien las cosas, con 
políticas públicas serias, rigu- 
rosas técnicamente y no tan 
ideologizadas. Creo que ese 
ímpetu le hace sentido amu- 
chos votantes que podríamos 

  

    

Em 

EN SU CUADERNO DE CAMPAÑA, PODUJE TIENE MAPAS DE TODOS LOS BARRIOS DE VIÑA CON SUS URGENCIAS. 

calificar de centroizquierda a 
quienes, siento, los representa- 
mos. 

+ ¿Identifica tambiénaladerecha? 

- Depende, yo creo que a los 
partidos no con mucha como- 
didad, pero sus votantes me 
ven como alguien que tiene 
ideas claras y consistentes. Hoy 
díalo que está enjuego essilte- 
nemos un alcalde con rigor y 
carácter para enfrentar los de- 
safíos que tiene Viña o no. Si 
eso es ser más de derecha, no 
sé. Pero, en fin, mi postura an- 
te el estallido hizo que la gente 

me percibiera como de dere- 
cha, incluso de ultraderecha, 
más a la derecha que el Partido 
Republicano. 

+ Hay una derecha que no cree en 

elEstado. ¿Para Iván PodujeelEs- 
tado debeser presente? 

- Pero por supuesto. Es una es- 
tupidez pensar que el Estado 
debe reducirse a una mínima 

expresión. Todossabemos que 
haysectores que requieren que 
el Estado construya consulto- 
rios, pavimentos o canchas, 
porque el privado no llega, co- 
mo no lo hace en buena parte 

dela población. También hay 
reglas quesólo el Estado puede 
poner y,sinosehace, la seguri- 
dad se sale de control. A míla 
fantasía del Estado mínimo no 
me representa para nada, nia 
nadie que conozca la realidad 
delpaís. 

RELACIÓN CON PARTIDOS 
-¿Cómosehavinculado enlacam- 
paña con los partidos de oposi- 
ción? ¿Con Chile Vamos, por ejem- 
plo? 
-Notengo relación con los par- 
tidos. Ni buenas ni malas, no 
existen. Al principio hablé con 
el presidente de RN, con la se- 
cretaria general dela UDI, que 
ahora es candidata (María José 
Hoffmann), con la presidenta 
de Demócratas y el de Amari- 
llos, pero nunca más. En nues- 
tro comando no hay nadie de 
ninguna directiva, ni parla- 
mentarios, ni figuras. 

-¿Conloscandidatosal concejo de 
la oposición se vincula transver- 

salmente? 

-SÍ, estamos apoyando a candi- 
datos Republicanos, a Chantal 
Robert, por ejemplo, que va al 
Concejo, oa Cristóbal Fernán- 

dez, que vaal Core. A Bonnie Te- 
ano ClendaCidl, quevanporel 
Partido Social Cristiano al Con- 
cejo. De Chile Vamos estamos 
apoyando, por ejemplo, a los 
candidatos a concejal Marienka 
Lagomarsino que va por la UDI 
O Mauricio Pérez, de RN. Nues- 
tracandidatura es transversal. 

“Hoy día Ripamonti 
sabe quel país 
cambió y está 
desesperada por 
parecer algo que no 
es, pero la gente 
no estonta”. 

-¿SucandidatoalGobierno Regio- 
nal quién es? 
-Es Manuel Millones -indepen- 
diente, del Partido Social Cris- 
tíano-, porque lo escuché ha- 
blar tres veces y lo hizo sobre 
consultorios, colectores, los 
puentes delestero, del Hospital 
Fricke, de todas las cosas quea 
míme interesan. Sus ideas son 
las que le hacen mejora Viña 
del Mar. 

-¿significaqueveuncontrasteen- 

treélylosotros candidatos dela 
oposición? Me refiero a María Jo- 
séHoffmann, dela UDI, y Frances» 
co Venezian, de Republicanos 
- Por supuesto, porque no veo 
lo mismo en los demás. Hay 
candidatos que sólo hablan de 
laseguridad, laseguridad, lase- 
guridad, pero, además deeso, 
hay tres puentes que arreglar, 
Cancha, Mercado y Villanelo. 
La seguridad es importante y 
tenemos una propuesta robus- 
ta, pero también hay otros 
compromisos que cumplir. 

ALGUNAS PROPUESTAS 

-Estasemana los funcionarios de 

lasaludmunicipalanivelnacional 
se manifestaron por temas labo- 

rales, de seguridad einfraestruc- 
turadelosCesfam. ¿Quéideastie- 
ne al respecto? 

-Primero, decirqueenla salud 
municipal hoy tenemos una 
empresa de seguridad que es 
una verglienza. Nosotros va- 
mos a contratar una que sí dé 
seguridad a nuestros funciona- 
rios en zonas de alta compleji- 
dad y también nos preocupare- 
mos de blindar algunos consul- 
torios parcialmente. Tenemos 
que blindar las ambulancias y 

comprar chalecos antibalas a 
nuestros conductores, como 

ellos mismos nos han pedido. 
Respecto a la infraestructura, 
hay hacinamiento en el Cesfam 
Marcos Maldonado, en el Jorge 
Kaplán, de Reñaca Alto, y en 
Otros. 

-¿cuálvaaserelprimergrancam- 
bioquehará y senotará inmedia- 
tamenteencasodellegar almuni- 
cipio? 
-El primeraño vamos aver una 
presencia mucho mayor de 
guardias deseguridad enlasca- 
lles, patrullajes preventivos, 
que son contratos que pode- 
mos hacer inmediatamente. 
Conrecursos propios, vamosa 
abrir ochentacupos, deloscua- 
les 40 van aser ex infantes de 
Marina, ex Gope y Fuerzas Es- 
peciales, mientras quelos otros 
40, todos tendrán entrena- 
miento deartes marcialesavan- 
zadas. Les vamos a pagar bien y 
los vamos a equipar. Vamos a 
arrendar camionetas para pa- 
sardelas25 quetenemos hoya 
unas60. Lo mismo con las mo- 
10s. El primer cambio que se 
notará en mi gestión será la se- 
guridad. os
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